

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

¡Y los católicos... sin enterarse!

Se celebró la velada literario-musical en favor de la Buena Prensa en Montesión, para unir nuestros espíritus a la labor de la Asamblea reunida en Toledo.

Pronto va a celebrarse también la fiesta de la Buena Prensa el día de San Pedro, fiesta de la consagración cruenta del apostolado primacial de la Verdad.

Yo quiero esperar algo práctico.

Y allá van unos perfiles más para la silueta de «El Día».

Y a buen entender...

¿Es leninista el colega?

¡Bah!... Pero deslumbrado por la «estela de luz» de Lenin, «carne ungida por la muerte», siente «el soplo formidable... de aquel titán entre cuyos dedos se retuerce una materia sometida a nueva plasmación» y que «quiso fundir en el barro carnal de sus hermanos el nuevo sople, el espíritu del porvenir...» («El Día» n.º 838).

¡Bello tema para una *Poética* de trulucencias enfermizas!

¡Cómo si el hombre fuese campo de experimentación, que puede hollarse impunemente con la sandalia puesta!

¡Cómo si no mereciera no ya «excusa en nombre de un ideal» —el ideal de todos los tiranos,— sino execración universal aquel loco que amasó invenciblemente esa «materia» con sangre de reyes, de obispos, de intelectuales, de obreros... y estrujó en un delirio de protervía lo que es flor de humanidad!

Mas no temáis. No es de Lenin «a pesar de la racha de entusiasmo que le liga a estos hombres». No.

«Lenin era un idealista... que empleaba los métodos burgueses y jesuitas. El fin justifica los medios —dicen los jesuitas.— Y Lenin no hizo otra cosa que repetir este programa inmeral... que es el «método político de las derechas... Es el dogmatismo de los clericales», etcétera etc... (!)

Y sigue barbarizando, como para gente beocia.

«Los conservadores dicen con Lenin: nosotros tenemos la verdad... Pero la pregunta es siempre la misma. ¿Qué es la verdad? ¿dónde está la verdad?» (845).

Lo mismísimo preguntó Pilatos. Es todo un símbolo.

¿Será socialista el colega?

En un ataque filológico de desvirtuaciones verbales e históricas nos predica que «la propiedad privada es en realidad el último «privilegio», el último vestigio feudal, la postrera forma de «privatismo» sustraída al avance del «publicismo» vencedor.»

Y con inexactitud virulenta y responsable dice que «La limosna es la división o repartición infecunda y embrutecedora del capital, mientras la asociación obrera es la suma fecunda de los denarios que por sí solos son estériles y menguados» (848).

¡Cómo si viviéramos en un estado de naturaleza pura o confirmada en gloria! ¡Santo Dios!

Mientras peregrinamos en este valle de dolor, pobres los tendremos siempre entre nosotros, en cualquiera organización social.

Aunque se llegue a la «exaltación civil de la Escuela-Palacio-Atenea, la Política y la Ciencia...» (n.º 861); bajo las cortaciones de la Grecia antigua pululan los hilos embrutecidos; en la Roma pagana la abyección de los esclavos es arma tajante de Espartaco; en las naciones metalizadas son el fermento de toda revolución; en los pueblos cristianos de verdad son los hermanitos de Cristo, las niñas de los ojos de Dios.

Donde no llegue la justicia, llegará la limosna de caridad prudente, según el criterio de la Iglesia que consuela a menesterosos de verdad y no alimenta a vagabundos de profesión.

Los hambrientos de la Rusia de Lenin «el ungido», hablan con más elocuencia de la limosna que todas las «desvirtuaciones verbales históricas» de sabios en plena digestión.

Pero el socialismo a secas no le gusta al colega. Ahora, el socialismo en maridaje con la Libertad le marea de puro contento. De Inglaterra nos ha de venir «el definitivo acuerdo de la libertad y el socialismo» (848). De Francia también, el triunfo —la libertad socialista— (935)

«que todo el mundo deseaba» (924) y aplaude (934...) nos trae rachas de esperanza a nosotros, enquistados por la «subversión militar y la subversión clerical» (924), porque representa «la plena libertad de conciencia frente a los compromisos y atenuaciones del neoclericalismo; supresión de la Embajada del Vaticano, defensa de la escuela nacional, laica; interpretación estricta y enérgica de la Ley de Separación de las Iglesias y el Estado.» (925).

Lenin fracasó —dice el colega muy concienzudo— porque «creyó que la Libertad sólo era un medio y no un fin en sí misma, el más alto fin de la Comunidad» (838).

Esta es la adoración fetichista de la Libertad. —Liberalismo puro condenable.

Ya no se trata de aquellas libertades públicas que, adivinadas en la antigüedad, fueron saludadas, «como ideal de las sociedades cristianas, por todos los grandes católicos de la Edad Media y principios de la Moderna: Sto. Tomás, Belarmino, Suárez, etc., los cuales querían que todos tuvieran alguna parte en el gobierno, base y garantía máxima de paz.

No de aquella libertad académica para toda persona competente, salvos los derechos de la paternidad; no de aquella libertad de cátedra únicamente para la verdad; respeto para todo derecho; exclusivismo único contra el error y la corrupción que ningún derecho tienen.

Nada de esto. Sino libertad «sin estigmas reaccionarios» sin trabas, «heresia sistemática» contra toda verdad y dogmatismo, vengan de donde vinieren (845). Monopolio académico, exclusivismo tendencioso y sectario en orden al personal docente; libertad de la cátedra para el error; opresión sacrilega de la conciencia del educando y violación injusta de los derechos de la paternidad.

Libertad «fin en sí misma», hasta para rebelarse contra la lógica y el sentido común, si nuestras predicaciones nos llevan fatalmente a la tiranía de la Star y al caos de Lenin, que no es precisamente la isla de Yauja.

Y la libertad no es el «fin» más alto de la Sociedad, y de la Comunidad.

El «fin» de la misma es procurar (Santo Tomás y León XIII), el mayor desarrollo posible de la inteligencia, de la moralidad y del bienestar material entre el mayor número posible de los hombres que la constituyen.

La libertad es el «medio» más noble y humano y perfecto para llegar a este fin. Pero la libertad subordinada a la ley eterna y al mismo fin de la Comunidad.

¿Es republicano el colega?

No quiero sacar chistes y desenfadas groserías y augurios que hace propósito de «personas que tienen una corona real bordada en los calzoncillos...» ni que para ganar la República conviene «tener un rey que se mee en la cama, que dé berridos desagradables» (884-848).

No os hablaré de los suspiros por el gran advenimiento.

Básteos saber que «la Monarquía es la llave del edificio de la vieja política» y que hay que empezar por «encauzar las fuerzas de España... en un plano republicano... con una acción verdaderamente revolucionaria. No hay que tener miedo a la dureza hay que predicarla.» (836).

Resumiendo.

«El Día» precisamente, pese a su entusiasmo, no quiere el Comunismo.

Lo que anhela es el acorde del socialismo con la libertad desatada en un gobierno republicano izquierdista [de intelectuales exasperados, que, «trágicamente separados de la opinión,—y a confesión de parte...—se han pasado más de un siglo gritando abajo el Creador y abajo el providencialismo,] y una vez más se ven «vencidos por la teología.» (836-891).

Por lo que llevamos dicho en este y anteriores artículos, creemos sinceramente que «El Día» es de lo más avanzado en ideas fundamentales—religión, enseñanza pública, régimen y estructura de los pueblos—tanto más devastador y

subversivo cuanto más calada lleva la viera.

De su organismo, intoxicado absolutamente, salen emanaciones deletéreas y malsanas, como de gases asfiantes, que constituyen un verdadero peligro, que hay que denunciar. Y hay que inmunizar a la gente indefensa.

Bajo la falaz mascarilla se adivina la habilidad del tramoiesta.

Habla de los Cultos del día, y de la vida del santo, y de la magna procesión, sin olvidar personaje. Eso es táctica que bien conocemos.

Pero al mismo tiempo elogiará a Voltaire (885), y rendirá homenaje «con piadosa emoción» (905), al «espíritu magistral» de Anatole France, el prohibido por la Iglesia, el abominable deformador de Thais, (926) y al desonestísimo Balzac (935) a Dumas y a tantos autores dramáticos que se burlan de la Iglesia y de las cosas santas.

Y desvirtuando triunfos de las derechas nos invitará a cambiar de rumbo, y no hablará del Congreso católico de Educación, por ejemplo, sino con infundios y recelos, sin tener un elogio para los mallorquines que llevaron allá un testimonio práctico de verdadera educación y progreso pedagógico. Y se hará eco el muy progresista del recocado chisme de que Pío IX había sido masón (918). Y nos dirá que para los reos la «ejecución ideal sería la clásica la del que se autojusticia...» —Suicidio puro.— (925). En una palabra, esparcirá a nuestro paso flores del mal de un aroma de frivolidad malsana y abominable.

Y toda esa quincalla repintada de ideas y de errores viejos, y todos esos trastes liberales «de los tiempos heroicos del ochocentismo» (836) remozados con traje de luces, se venden como en una almoneda de empeño, por dos pesetas mensuales, como quien dice a real la pieza. Y se envuelven en mucho papel aprovechable para los más bajos menesteres.

¿Podemos los católicos permanecer indiferentes con el enemigo en casa? ¿Podemos callar? ¿Podemos consentir la imposición?

Yo creo que la Cruzada está abierta...

El Cruzado blanco

LITERATURA

Flor de món

Flories a la vovera de l'ample camí polsós; qel passava era febrós de ta gala riolera.

La mel del calze't xuclava i et deixava novament al insòlit patiment del sol que t'esbapellava.

Mai una flor perfumada ta vida bren va florir; sempre al pier vares janyir ta besada enverinada.

I encara la testa empines, o vas ardent de peccat, que el sant ron has malgastat solament florint espines?...

Flor de baixa passió brosta alluny de mon camí, no enteli mon alt destí ta grossera eclosió!

Manuel Andreu Ferritroig

Janj 1924.

Médicos españoles a Wembley

Con motivo de la Exposición Universal del Imperio Británico en Wembley se ha tomado en Barcelona la iniciativa, por un grupo de médicos, de emprender un viaje con fines científicos a la capital inglesa.

Ello ha merecido allí calurosa acogida. Entidades importantes de la profesión y la prensa médica se han ofrecido a prestar su apoyo. La Asociación Médica Británica y la Sociedad Real de Medicina se han brindado a auxiliar esta misión. Ha prometido asimismo su concurso el Instituto Imperial de Sanidad pública que incluso cede sus locales para conferencias a los médicos españoles que asistan.

La expedición debe hacerse en la segunda quincena de Julio. Por su parte, tanto el consulado inglés como la Cámara de Comercio han secundado la iniciativa de los organizadores, poniéndoles en relación con los centros más importantes de Londres.

Los que deseen conocer los detalles de la misión podrán dirigirse a la revista «Laboratorio», Pelayo 24 —entresuelo. Barcelona.

EL CAMBIO DE POLÍTICA EN FRANCIA

Otra vez el anticlericalismo

El Gobierno de la vecina república proyecta suprimir su embajada cerca del Vaticano, iniciando con ello una nueva era de persecución contra la Iglesia.

Es cierto que no comparten, ni con mucho, todos los franceses, tanta conducta; pero no lo es menos que oficialmente es Francia la que intenta adoptar la determinación que comentamos.

Recordemos el año 14.

La persecución religiosa había llegado a su apogeo en la vecina república. Detentados los bienes de la Iglesia y Congregaciones religiosas, los católicos hubieron de sufrir todo género de vejaciones durante los años transcurridos de la presente centuria, hasta que, en Agosto del 14, declaróse la guerra entre Alemania y Francia, y al primer llamamiento de la patria en peligro, los Religiosos desterrados por los Gobiernos jacobinos ofrecieronse presurosos para verter generosamente su sangre en las trincheras.

Cinco mil Hermanas de la Caridad pidió para los hospitales el Gobierno, continuador de los que habían expulsado de Francia a las Religiosas, y éstas acudieron sin demora.

La actuación heroica de Sacerdotes y Religiosos en trincheras y hospitales hubo de presentarla como acabado modelo de patriotismo, a Francia y al mundo entero, en distintas ocasiones, el Gobierno francés, quien al reanudar las relaciones con el Vaticano y conceder una relativa libertad a las Ordenes religiosas sólo pagaba la deuda reclamada por la más estricta justicia, ya que de justicia era que pudiesen vivir libremente en Francia aquellos que en primer lugar impidieron su derrota.

El Ministerio Herriot olvidó estos hechos y mientras propone una amnistía general para los profesionales perturbadores del orden público, proyecta suprimir la embajada del Vaticano y restringir las libertades legítimas de las Ordenes religiosas, cuyo auxilio pidió y obtuvo Francia el año 14.

Semejante ingratitude, que trocaría en monstruos a los individuos, señala en los pueblos una inconsciencia suicida.

Es que no se vertió bastante sangre en la vecina república con que lavar sus yerros preteritos, y consiente la Providencia que nuevas divisiones intestinas perturben su paz, debiliten el poder de Francia y su prestigio internacional?

Por acrecentar este prestigio enviaron al Vaticano sus embajadores naciones que, como China y Japón, permanecían alejadas, ya varias centurias, de la Santa Sede; Francia, en cambio, pisoteando tradiciones seculares y deberes sacrosantos, se apresta a suprimir su embajada. No han de pasar muchos años sin que contemplemos los frutos amargos que recogerá la nación vecina por la conducta de ese Gobierno que, satisfaciendo transnochados sectarismos, no duda en envolver a Francia con la ingratitude más oprobiosa.

Crónica de Berlín

Las relaciones económicas hispano-germanas

Son absurdas las divergencias entre España y Alemania en el terreno de sus relaciones comerciales. España mantiene en vigor un coeficiente por moneda depreciaida, falta ya de justificación y de sentido práctico. Alemania, en compensación, declara fácilmente el boicot a las pirletas españolas. El «modus vivendi» toca a su fin, y no se vislumbra la menor perspectiva de arreglo en tan lamentable e incomprensible situación.

Analicemos sucintamente el asunto: mientras Alemania observa una conducta benévola frente a la exportación española, favoreciéndola en sus condiciones arancelarias y otorgándole un trato de franca preferencia en comparación con el concedido a la exportación de todos los demás países que trafican con esa nación, España rehúsa al comercio alemán, a la exportación alemana, concesiones obtenidas por otros países ligados por idénticos Tratados comerciales; y como contera y remate, se obstina en no suprimir un coeficiente por moneda depreciaida inspirado en la situación del marco-papel y absolutamente fuera de tono desde el momento en que las mercancías alemanas se facturan exclusivamente en libras, o dólares, o francos suizos, es decir, en monedas respecto de las cuales la peseta delata franca de depreciación.

Pues bien: dada la moderación germánica y la intransigencia hispana, deberíamos suponer que todo obedezca a que no son los españoles los más favorecidos en el desenvolvimiento de las relaciones con Alemania. Y la realidad nos muestra un cuadro bien distinto: el balance del tráfico comercial hispano con el país germano es activo; vende más que compra. Además, vende productos que sería difícil colocar en otros mercados, y adquiere mercancías que son necesarias, en parte imprescindibles, para sus industrias y su comercio. Son, pues, los que

De confirmarse los propósitos que comentamos, la nación que ha contemplado el sacrificio heroico de todos sus hijos vinculados con los lazos de la unión sagrada, les verá de nuevo perseguirse mutuamente, sembrada la división en su seno, esa división que precede siempre a la ruina de los pueblos.

Elias Olmos

Ocupándose en este asunto, dice «La Croix» lo que sigue:

«Las elecciones del 11 de mayo han sido malas. Lógicamente, el nuevo Gobierno es malo también.»

Hay que hacerle a Herriot la justicia de darnos un Ministerio homogéneo y francamente radical. Hubiera querido dar en su equipo socialistas auténticos; pero estos señores no han querido colaborar, estimando, con razón, que son más poderosos y gloriando el Poder que ejercitándolo.

Sobre todo, desde el punto de vista de las libertades religiosas, la composición de este Ministerio es poco tranquilizadora. Su presidente, señor Herriot, ha expuesto su programa en el Parlamento y contiene la supresión de relaciones con la Santa Sede y el poner en vigor las famosas «leyes laicas», de las que tantos moderados han propuesto el respeto, y, por fin, la escuela única.

La mayor parte de sus colegas figuran entre los peones anticlericales: Renoult, Chantemps, Dumesnil, Peytral, Dalbiez.

De ellos hay uno, Francisco Albert, que se distingue entre todos. No pueden olvidarse sus ataques en «L'Eclair» contra el Nuncio apostólico, y el encarnizamiento con que combatió en el Senado el restablecimiento de relaciones con la Santa Sede.

Es el presidente de la Liga de Enseñanza, y como se sabe, esta Asociación, desde su nacimiento, es esencialmente masónica.

El valiente obispo de Metz, monseñor Dupont, ha dicho de ella que es una especie de Orden Tercera de la Masonería y que se consagra a las cuestiones de enseñanza, para propagar en la escuela el libre pensamiento.

Con el señor F. Albert, presidente de la Liga de Enseñanza y ministro de Instrucción pública, se restablece la unión estrecha de la Masonería con la enseñanza, que nos ha valido, desde Julio Ferry, toda la legislación escolar.

Y no es para mantener el «statu quo» por lo que las Logias se han instalado como dueñas y señoras de la rue Grenelle, sino para lanzar una nueva ofensiva que, si triunfa, será aún más funesta —por ser de más envergadura— que la de Ferry y su colaborador Ferdinand Roussin.

El señor Herriot ha tenido la precaución de advertirnos que la obra de esta Asociación es la escuela única.»

Deberían interesarse más por un desenvolvimiento favorable de las relaciones con este país, puesto que les son más necesarias.

Alemania, en efecto, puede prescindir de las naranjas, y del vino, y del aceite, y hasta de las pirletas españolas; tampoco le importará mucho la paralización de su exportación a España, porque las mercancías que le vende tienen fácil entrada en cualquier otro mercado.

Por lo tanto, perjudicando a España un desenlace desfavorable del asunto, bastaría más que a los germanos, ¿no equivale a echarse arena en los ojos toda tentativa de prolongar aun más una actitud que sólo causa quebrantos? ¿A qué se espera para suprimir el «principal» obstáculo: el malhadado coeficiente? ¿Es que los intereses de los círculos agrarios no son de más peso que los de algunos elementos industriales y los de las esferas extranjeras interesadas en mantener alejada la competencia alemana en España? Porque eso es lo trágico-cómico del caso: que con el coeficiente se acarrean perjuicios momentáneos al exportador alemán y al consumidor español; pero en cambio se hace un maravilloso juego en beneficio de esos vendedores extranjeros que tan mal parados quedarían acaso si existiera la competencia alemana, competencia que sólo ventajas puede aportar al comprador español.

A. Braun

Berlín, Junio de 1924.

Este diario no devuelve los quinceales ni sostiene correspondencia sobre los que recibe sin haberlos solicitado.

La fiesta de mañana

Es la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, tan hondamente arraigada ya entre nosotros.

«Ese, ha dicho alguien, es el día del Amor Divino, es la fiesta del Rey de nuestros corazones.

Nosotros, gustosamente, recomendamos la idea a nuestros lectores, como lo recomendamos ya a sus socios la Junta del Apostolado de Montesión.

Recordamos también que se han traído unos bonitos escudos del Sagrado Corazón, muy adecuados para unir a las colgaduras, que se pueden adquirir en «El Agallá» (San Nicolás, 7).

Esperamos, pues, que, a partir de este año, quedará introducida entre nosotros la costumbre, seguida ya en otras partes, de solemnizar, de este modo, la hermosa fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.

De Telégrafos

Ha sido destinado a la estación telegráfica de Gerona el jefe de negociado, con destino en Palma, don Cristóbal Bernat.

El jefe de Telégrafos señor Pi ha sido nombrado habilitado del cuerpo en esta isla.

Asamblea de Ayuntamiento

Mañana, viernes, como ya dijimos, se celebrará, en la Casa Consistorial de Palma, una Asamblea de Ayuntamientos de la provincia.

«Sr. Alcalde de... Muy señor mío y estimado compañero: Le ruego que, con toda urgencia, el Ayuntamiento que usted preside, nombre una comisión o designe un representante que asista a la Asamblea de los Ayuntamientos de Baleares, que cumpliendo un acuerdo de la Comisión Municipal Permanente, he convocado para la hora 11 del día 27 de este mes, en esta Casa Consistorial, al objeto de tomar los acuerdos que se crean convenientes en defensa de los intereses municipales, con motivo del Repartimiento de cuotas provinciales publicado en el B. O. del día 17 último.

Es de todo punto necesario proceder con energía, unidad y rapidez, pues se trata de un acuerdo que viene a perturbar hondamente la vida económica de los municipios, tomado inoportunamente, y contra el cual cabe recurso, cuyo plazo de interposición expira el día 30 del corriente mes.

Aprovecha la ocasión para expresar a usted sus sentimientos de afecto y consideración, este s. f. e. y c. q. e. s. m., Antonio Alfredo Llompart. 24 Junio 1924.»

Exposición de ornamentos para iglesias pobres

En el Centro Eucarístico, se está celebrando una Exposición de ornamentos para iglesias pobres.

La Exposición—ha sido organizada por la Asociación de señoras de dicho Centro—ha constituido un gran éxito, tanto por la cantidad de los ornamentos expuestos como por la calidad de los mismos, entre los que los hay de verdadero valor.

Anoche fué inaugurada la simpática Exposición, que antes bendijo nuestro amado Prelado, limo. Dr. Doménech.

Al acto de la bendición e inauguración asistió numerosa y selecta concurrencia. Entre ésta figuraba, además de diferentes señores sacerdotes, el M. I. señor don Antonio Sancho, Canónigo, y el visitador de las religiosas del Centro, Rdo. don Sebastián Esteve.

Terminada la bendición, todos los asistentes pasaron al oratorio, donde el Rvmo. señor Obispo pronunció adecuada plática.

La Exposición estará abierta hasta el próximo día 28 y podrá ser visitada de once a dos y de cinco a siete.

Las procesiones de hoy

La de la Catedral. Esta tarde, saldrá de nuestro primer templo la procesión de la octava de Corpus. Recorrerá el itinerario acostumbrado.

También esta tarde, a las siete, saldrá la procesión de Corpus de la Iglesia de la Casa de Misericordia. Recorrerá este itinerario: Plaza de la Misericordia, Iglesia y plaza del Hospital, calles de la Piedad, Concepción, Cavallería, Jardín Botánico, cañata del Hospital y entrada por la planta baja de la Casa de Misericordia.

Nueva iglesia

El próximo domingo, festividad de San Pedro, a las siete de la tarde, el ilustrísimo y Reverendísimo señor Obispo bendecirá y colocará la primera piedra de la nueva iglesia que, a mayor gloria de Dios y de su bendita Madre, Nuestra Señora del Remedio, y en sufragio de don Tomás Aguiló y Forteza y doña María Ignacia Cortés y Aguiló y sus antepasados, se ha de levantar en el antiguo «Rafal» de «Són Pleixes» (Mollaa de Levante) para el servicio espiritual de dicha feligresía.

Por dificultades insuperables, la nueva iglesia no podrá levantarse en el sitio que ocupa la actual.

El proyecto es debido al distinguido arquitecto don Guillermo Forteza, quien, según noticias, lo ha trazado tomando por norma las primitivas basílicas.

Apadrinarán el acto el teniente de Alcalde del segundo distrito donde está enclavado el caserío de El Molinar, don Guillermo Mas Tauler, y doña María Concepción Cortés y Aguiló.

En la Casa de la Villa

Una comisión de concejales se entrevistó ayer con una de diputados provinciales, para ver si era posible encontrar una fórmula, satisfactoria para ambas partes, respecto del pago del contingente provincial, aumentado este año, por lo que al Ayuntamiento de Palma se refiere, en cerca de 200.000 pesetas. Parece que no se llegó a fórmula alguna de avenencia.

Orden de sobre El Ayuntamiento ha recibido orden para poder cobrar 120.000 pesetas de las que le debe el Estado.

Del mar

Anoche salió el «vapor «Rey Jaime I», para Barcelona.

De dicho punto ha fondeado hoy el vapor «Mallorca».

Mañana debe llegar el vapor «Jorge Juan», procedente de Valencia.

Para Cabrera debe salir mañana el vapor «Ciudad de Palma».

Mañana, por la noche, deben salir los vapores «Mallorca» y «Jorge Juan», para Barcelona y Mahón, respectivamente.

Hálanse fondeados en nuestro puerto el vapor «Unión», de la matrícula de Sóller y el «C. Sornia», de la Transmediterránea.

Una Sociedad de gimnasia

Ayer, a las siete y media de la tarde, tuvo lugar, en el salón de sesiones del Ayuntamiento, galantemente cedido a la Representación balear del Tiro nacional, la Asamblea constitutiva de la Sociedad de gimnasia.

Esta, que funcionará según las normas trazadas por el Directorio militar, tendrá por objeto el robustecimiento físico y moral de la juventud.

Ocupó la presidencia el general Romero, con el comandante de artillería señor Ribas de Pina y los señores don José Fornés, don Benito Ferrelló, don Juan Valenzuela y don Antonio Ferragut.

El señor Ribas de Pina leyó una memoria explicativa del objeto de la Sociedad, de

carácter especialmente patriótico y desinteresado, y dijo que todos los elementos de la sociedad deben coadyuvar al engrandecimiento de aquélla, para ir a la necesaria regeneración física. Formarán la Sociedad tres grupos: escolar, militar y atlético; habrá también socios protectores, que podrán serlo por igual personas o entidades. Y terminó haciendo un cariñoso elogio de la Sociedad y de los fines que ésta persigue.

Quedó aprobada la memoria, y también el reglamento por que ha de regirse la Sociedad, leído a continuación. Quedó igualmente aprobado un proyecto de convenio con el «Balears, F. C.» por el cual éste formará parte de la nueva Sociedad de gimnasia.

Y, constituida la nueva Sociedad, el general Romero dió lectura a una nota de agradecimiento al Alcalde y a la Comisión permanente del Ayuntamiento, como también a cuantas personas, entidades y corporaciones asistieron al acto. Habló con elogio de los altos fines patrióticos de la nueva Sociedad, que tiene a robustecer físicamente a los ciudadanos, apartándolos del vicio y llamándolos al trabajo útil y a los sentimientos honrados. Acabó dedicando un sentido recuerdo a los jiraderos mallorquines que, formando parte del equipo olímpico español, han visto agraparse a su alrededor, para vitorear a España, a los representantes de los grandes pueblos americanos.

Seguidamente, se dió por terminado el acto.

Notas de sociedad

El coronel Tamarit

Se encuentra de regreso, en Palma el coronel de la zona de Reclutamiento don Ricardo F. Tamarit, quien marchó a Madrid, llamado como testigo en la causa que se instruyó a los generales señores Baranger y Navarro.

El coronel señor Fernández Tamarit, durante su estancia en Madrid, ha sido recibido diferentes veces, en audiencia, por S. M. el Rey.

De viaje

Esta mañana han llegado de Barcelona, en el «Mallorca», don Eugenio López y señora, don Miguel Kete, el comerciante don Lamberto Juncosa, don Enrique Galiano y señora, don Antonio Tejedor, el abogado don Antonio Peña y señora, don Jaime Qués, don Juan Parera, don Jaime García, don Francisco Muñoz, don Mariano Torres y don Manuel Lafuente.

—Anoche salieron para Barcelona, en el «Rey Jaime I», los comerciantes don Clemente Verdagué y don Francisco Crespi, don Juan Garza y familia, don Eduardo de La Barrera y la señora viuda de Gamarra.

También salió don Ramón Orlandi y de Villalonga.

Boda

Esta mañana, en la iglesia de la Melón, se ha celebrado la boda de la distinguida señorita María Luisa Marqués y Mayol con el joven doctor en Medicina don José Rovira y Sellarés.

Ha bendecido la unión, que se ha verificado en la capilla de la Inmaculada, artísticamente adornada, el Reverendo Padre Superior de la Misión, don Francisco Pons Salom.

Vestía la novia riquísimo traje blanco.

Han apadrinado el enlace, por parte de la novia, su tío paterno el propietario don Antonio Marqués y Borrás y doña Francisca Salom, y por la del novio sus padres don José Rovira y doña Emilia Sellarés.

Como testigos, han actuado, por parte de la novia, el Director del Crédito Balear, don José Mádico, y su tío don Antonio Marqués Rullán.

Durante la ceremonia, el órgano ha tocado selectas composiciones, pulsado por el organista de San Jaime, Rdo. don Nicolás Bonfín.

Terminada la ceremonia, el Rdo. P. Pons ha dirigido sentida plática a los contrayentes.

Desde la iglesia, el novel matrimonio, familia e invitados, se han trasladado a la acidental mansión de los padres de la desposada, donde se ha servido riquísimo lunch.

Los señores de Rovira pasarán los primeros días de su matrimonio en la finca «San Palom», de Buñols.

Ha actuado de juez el Fiscal municipal, don José Clar, abogado.

Deseamos al nuevo matrimonio todo género de felicidades.

Boletín religioso

MAÑANA

El Sagrado Corazón de Jesús. Santos.—San Zolico, mr. y S. Ladislao.

Cuarenta Horas.—Empezan en San Nicolás, dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús. A las siete y media, Comunión general con plática por el M. I. señor don Jaime

Advertisement for HIPOFOSFITOS SALUD. Text: En todas las edades hace falta hierro y fósforo... Usted evitará esos peligros enriqueciendo su sangre y fortaleciendo sus huesos... Tome usted desde hoy mismo HIPOFOSFITOS SALUD. Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina.

Advertisement for GRAN BARATURA. Text: ÚLTIMOS DIAS De la liquidación en la GRAN BARATURA CALLE DE SAN NICOLÁS, 21 Entrada libre

Espases, Canónigo de la S. I. C. B. A las ocho y media, Exposición del Santísimo y a las nueve y media, Tercia y Misa mayor. Por la tarde, actos de coro; al anochecer, ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús, acto de Consagración y reserva de Su Divina Majestad.

Cuarenta Horas fuera de turno.—Empezan en los Sagrados Corazones, en honor de sus Excelencias Titulares. A las seis y media, Comunión general y exposición de S. D. M. A las nueve, Misa mayor. Por la tarde, a las siete y cuarto, Rosario, Coronita de Oro, sermón del Triduo por el Rdo. P. Miguel Roselló, SS. CC. Himno Eucarístico a voces y reserva de S. D. M.

Otras Cuarenta Horas fuera de turno.—Empezan en Santa Cruz, a Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro. Exposición a las seis y media, a las diez, Tercia y Misa mayor. Por la tarde, actos de coro; al anochecer, Rosario, ejercicio en honor de Ntra. Señora y reserva de S. D. M.

Otras funciones En honor del Sagrado Corazón de Jesús:

En Santa Eulalia, a las siete, solemne Comunión general con pláticas.

En San Jaime, a las siete y media, Comunión general con plática por el Rdo. señor don Nicolás Saggese, Cura Castrense, y a continuación, la Consagración solemne del Apostolado al S. C. de Jesús.

En Montesión, fiesta solemne en honor al Sagrado Corazón. A las siete y media, se expondrá S. D. M. Quedará de manifiesto todo el día y harán veintinueve turnos de señores Sacerdotes, Caballeros y Señoras. A las siete y media, Misa de Comunión general. A las diez y media, Misa mayor solemne en la que predicará el Rdo. P. Luis Casas, S. J.

Por la tarde, a las seis y media, saldrá de dicha iglesia la procesión solemne que recorrerá las calles ya anunciadas.

En San Felipe Neri, fiesta también al Sagrado Corazón de Jesús. A las siete, Comunión general con plática. A las nueve, Misa solemne. Al anochecer, conclusión de la Novena; acto seguido, consagración al Sagrado Corazón, seguida de su Letanía para ganar la indulgencia plenaria que hay concedida.

En San Miguel, a las seis y media, Comunión general en honor del Sagrado Corazón de Jesús; a las once, último ejercicio de la Novena; y al anochecer, ejercicio solemne del Delfico Corazón.

En el Colegio de Ntra. Sra. de la Consolación, mañana, fiesta al Sagrado Corazón

de Jesús. A las siete y media, Misa cantada con armonía y Comunión general.

En la Capilla de las Religiosas Salesas, a las ocho habrá Comunión general. Celebrará la Misa el Excmo. y Rmo. Señor Obispo y verificará la bendición de un nuevo copón. Por la tarde, a las seis, ejercicio del mes del Sagrado Corazón de Jesús y conclusión de la Novena con Exposición de Su Divina Majestad.

Viola.—A Ntra. Sra. del Socorro, en el Socorro. (Alter mayor).

Granos, bronquitis, herpes etc. Use GOTAS MADRES SULFUROSAS BAR. Prevenir de la GRIPPE y enfermedades contagiosas. Frasco 5 ptas.

Advertisement for Dr. Lobisch. Text: Dr. Lobisch especialista en las enfermedades de la piel, antes ayudante médico y jefe interno durante 35 años del ambulatorio para enfermedades de la piel del Instituto médico-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

VILLA MODELO esquina Avenida Conde de Salient, entrada San Miguel (frente carretera de Sóller) Parada del Tranvía.

Advertisement for Continental. Text: Lo mejor de lo mejor! Máquinas de Escribir Continental Casa Bar-Lock Quint, 7, Palma

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

Desde Madrid La actuación del Directorio

Madrid, 25 (1'00) Despacho con el Rey El contralmirante Magaz despachó ayer con el Rey.

Reunión del Directorio Se reunió, a las once, el Directorio militar, bajo la presidencia del contraalmirante Magaz.

Solamente se despacharon, en la reunión, asuntos de trámite, para que los generales

El general Cavalcanti

Madrid, 26 (1'00) Los informadores palatinos El nuevo jefe del Cuarto militar del Rey, general marqués de Cavalcanti, recibió ayer a los periodistas que hacen la información en Palacio, ofreciéndoles toda clase de facilidades para sus informaciones y expresándoles el cariño que tiene a la Prensa.

En voz de banquetes, álbum El banquete que se organizaba en honor de Cavalcanti, en vista de las peticiones de provincias de personas que no podían venir, se ha cambiado con la entrega de un álbum que contenga las firmas de sus admiradores.

El señor Ribas de Pina leyó una memoria explicativa del objeto de la Sociedad, de

De Provincias

Madrid, 26 (1'30) De Zaragoza.—La población queda sin agua Zaragoza.—A consecuencia de la rotura del Canal Imperial, en el punto conocido por Puerta de la Muela, ha quedado la población desahastecida de agua.

La autoridad ha publicado un bando, advirtiéndole el vecindario la gravedad de las circunstancias. Los Ingenieros han reconocido la rotura, avisando que ésta será recompuesta en 24 horas, en cuanto el cauce del canal quede seco.

Se ha telegrafiado inmediatamente al Boal, para que se cierren las compuertas.

De Cartagena

Cartagena.—Los guardias marinos de la Armada han visitado el arsenal y la base de los submarinos.

En la Base naval, se les obsequió con un lunch, cambiándose discursos. En la Capitanía general se les dió un almuerzo, al que asistieron el Comandante general del Arsenal y las autoridades.

Se ha inaugurado la Asamblea de futbol Madrid 26 (1'00) Primera sesión Ayer, por la mañana, tuvo lugar la inauguración de la Asamblea de futbol, presidiendo don Gabriel Masra.

Asistieron representaciones de Galicia, Asturias y Aragón.

Entre los acuerdos tomados, figura el de que las Federaciones y los árbitros tengan carnet nacional.

Se admite a la Federación castellano-leonesa en la nacional.

Se nombra a una comisión para que estudie los castigos que las Federaciones regionales impongan a los clubs.

Se ha presentado un voto de censura contra el Comité que hizo la selección por región, por el favoritismo hacia dos regiones.

El señor Maza se retiró de la presidencia, molestado por la actitud de determinados delegados regionales.

Segunda sesión

La segunda sesión, celebrada por la tarde, estuvo presidida por el señor Arrada.

Seguirá su deliberación la Asamblea.

La Bolsa

Madrid, 26 (100)

Cotización de ayer

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like Interior fin de mes, Amortizable 5 per 100, etc.

Del Extranjero

Madrid, 26 (100)

Las relaciones franco-rusas

Londres.—Durante su estancia en Londres, el presidente del Consejo francés señor Herriot recibió al representante de los soviets en Londres señor Rakowicki.

Los representantes de los soviets de esta capital dejan entender que Herriot está decidido a entrar en negociaciones con Moscovia y a reconocer al Gobierno de los soviets.

Por otra parte se anuncia como seguro que los señores Rakowicki y Chicherin irán en breve a París, en donde ya han encargado habitaciones en un hotel.

La campaña

de Marruecos

Madrid, 26 (100)

Carro que cae por un terraplén.—Clase herida

Melilla.—Cerca de Zeluán, cayó por un terraplén un carro de la melilla jalliana.

Del accidente resultaron heridos graves cinco soldados indígenas.

Toma de posesión.—Los cables telegráficos

Melilla.—Se posesionó ayer de la dirección de Obras del puerto, el ingeniero don Pascual Lacán.

Ayer, empezó la reparación de los cables telegráficos el vapor cablero «Laxan».

Derechos de Aduana

Melilla.—Desde hoy, la Aduana empezará a cobrar el cinco por ciento de todas las mercancías que se importen a la zona del protectorado con destino al Ejército, mercancías que hasta ahora gozaban de franquicia.

La situación en Italia

Madrid, 26 (100)

Discursos de Mussolini en el Senado

Roma.—Al abrirse la sesión en el Senado, Mussolini pronunció su anunciado discurso respecto de la cuestión suscitada por el asesinato de Matteotti.

El Presidente condenó el crimen, expresando su resuelta voluntad de castigar a los responsables.

Después, recordó la adhesión que la Presidencia todas las guarniciones, al subir al Poder, y la declaración que hizo de que el Ejército no había de ser político.

Recordó también que llamó al Gobierno a hombres de todos los partidos, y abrió el Parlamento, renunciando a los plenos poderes que le habían coneedido.

No quiso adelantar su juicio sobre el asesinato de Matteoti, crimen político, dijo, que manchó la civilización de un pueblo.

Insistió en que la magistratura cumplirá con su deber.

Dijo que la situación presente es muy delicada: las oposiciones, unidas, buscan un pretexto, en el asesinato, para declarar la huelga general, lo cual no han conseguido porque los obreros han rechazado sus gestiones.

«El Gobierno—dijo—seguirá en su puesto, aunque modificará su criterio para hacer más eficaz su labor.»

Terminó diciendo que desahará la campaña internacional que se hace contra el fascismo, y pidió el apoyo del Senado para batir al enemigo oculto en las sombras.

Negó también que pueda irse a la disolución de las Cámaras.

El Rey dirigirá un Mensaje al Parlamento

Roma.—La noticia de que el rey de Italia, reanudando la tradición abandonada desde la época del ministro Zanardelli, contestará

con un mensaje a la respuesta al discurso del trono ha causado una impresión profundísima en todos los círculos políticos.

Como se sabe, el discurso del Trono fué redactado en todos sus puntos por Mussolini, ni, el cual no ha cesado de invocar la conciliación de todos los partidos.

El mensaje del Rey, que se halla por encima de todos los partidos, pedirá a éstos que abandonen todas sus disensiones y laboren por la grandeza de Italia.

Este mensaje será leído a los delegados del Senado y del Parlamento en el acto de la entrega al rey de la contestación al discurso de la corona.

Los partidos de la oposición, después de las declaraciones que hizo ayer Mussolini en el Senado y del mensaje del rey se encontrarán en el dilema de aceptar una reconciliación y tomar parte en la dirección de los asuntos públicos, laborando y cooperando con todos los partidos, o continuar la lucha de agitación contra el gobierno.

Ma el día asaltado el domicilio del senador Frassati

Roma.—Dicen de Turín que, después de la asamblea fascista, cinco jóvenes exaltados penetraron en el domicilio del senador Frassati, director de la «Stampa», cometiendo actos de vandalismo.

El ministro del Interior, Federzoni, ha dado órdenes severas para que se busque y castigue a los culpables.

Nuevas elecciones?

Roma.—En los círculos de la oposición se estima como una necesidad imprescindible la celebración de nuevas elecciones, puesto que los acontecimientos de estos últimos tiempos han transformado completamente la opinión pública italiana y son necesarios nuevos mandatos si se quiere obrar con arreglo a la voluntad del país.

Las oposiciones, dicen, están dispuestas a acatar todo estado de excepción que el

Gobierno crea necesario imponer para permitir a Italia atravesar sin bruscas sacudidas el período transitorio actual y llegar al establecimiento de los cambios que se imponen.

Noticias varias

Madrid, 26 (100)

Un mensaje al Directorio.—En defensa del idioma

Suscrito por los académicos de la Real Academia de la Lengua señores Maera, Palacio Valdés, Beravente, Ricardo León, Hermanos Quintero, Rodríguez Marín, Azorín, y además por gran número de escritores, se ha presentado un mensaje al Presidente del Directorio, pidiendo la realización de la iniciativa expuesta, recientemente, en la Academia de Jurisprudencia, por Enrique Deschals, sobre el envío anual a los centros culturales extranjeros de cinco millones de diversas publicaciones españolas, con el objeto de intensificar la defensa de nuestro idioma.

Audiencia regia

S. M. el Rey, recibió ayer en audiencia al general señor Milans del Bosch, quien estuvo en Palacio a despedirse del Rey antes de marcharse al extranjero.

También recibió a una comisión de coronelas del cuerpo de artillería.

Reunión de la Junta Central Católica. Presidida por el Obispo de Madrid Alcalá, celebró ayer sesión la Junta Central Católica.

Asistieron a la reunión el Arzobispo de Mangua y el Obispo de Granada, ambos de la República de Nicaragua, quienes en la reunión expusieron algunos proyectos de gran interés para fomentar la acción católica hispano-americana.

Ambos preladados, antes de regresar a su país, se proponen visitar algunas provincias de España.

La vista del proceso contra los generales Berenguer y Navarro

Madrid, 25 (140)

Ultima sesión

Al empezar la última sesión del Consejo de guerra para juzgar a los generales Berenguer y Navarro, en el Senado, donde se celebra aquél, hay grande animación.

El Fiscal rectifica.

Dice que el Gobierno estimó necesario evitar el expediente gubernativo al Consejo Supremo de Guerra y Marina, y la Sala de Justicia de éste interpretó que existía delito.

Está conforme en que Berenguer no debió ejercer el mando sobre Silvestre, por ser éste más antiguo que él.

Manifiesta que en Berenguer debió existir el conocimiento del terreno.

Insiste en apreciar las deficiencias de la defensa de la plaza.

Censura la dispersión de las fuerzas en el territorio, lo cual constituye un enorme error táctico.

No admite que se sacrifique una Comandancia entera.

Y termina diciendo que quisiera que los testimonios presentados habieran atenuado el delito, por tratarse, en el caso Berenguer, de un compañero suyo de Academia y de campaña.

Mantiene, elevándolas a definitivas, las conclusiones provisionales con respecto del general Berenguer. En cuanto a las que se refieren al general Navarro, las modifica, retirando la acusación contra él.

(Estas palabras producen gran emoción en la Sala).

Rectifica el defensor de Berenguer.

Justifica la actuación de su patrocinado, basándola en la terrible ley de guerra.

Manifiesta que, de algunas manifestaciones, se desprende que Silvestre actuó con plena libertad.

Indica que la situación en Melilla no se agravó hasta en los últimos momentos, en que empezó sensiblemente. Dice que Berenguer no retiró las fuerzas de Bent-Arés porque se le aseguró que en Melilla no había peligro inminente.

Se suspende la sesión.

Al cabo de un rato, vuelve ésta a reanudarse.

Entonces el defensor de Navarro agradece los elogios que ha dirigido el Fiscal a su patrocinado, y luego pide que el Consejo sancione la reforma de las conclusiones del Fiscal.

El Secretario manifiesta que los procesados renuncian a comparecer.

Y el presidente, general Weyler, declara seguidamente vista la causa para sentencia.

Madrid, 26 (100)

Se reúne el Consejo.—No hay fallo

Ayer, por la mañana, a las diez, se reunió el Consejo Supremo de Guerra y Marina, para estudiar la sentencia en el proceso Berenguer Navarro.

A la una de la tarde, se suspendió la deliberación, almorzando allí mismo los consejeros, los cuales, después, signieron deliberando, hasta las ocho y media.

Como no terminaron, se reunirán nuevamente hoy.

El viaje del general Primo de Rivera a Andalucía

En Jerez

Madrid, 25 (100)

Visita.—Banquete

Jerez de la Frontera.—El Marqués de Estella visitó el cuartel del Regimiento de infantería de Pavía.

Allí pronunció un discurso, repitiendo los conceptos ya expuestos a los sevillanos.

Luego el general presidió un banquete celebrado por los suboficiales y sargentos.

Recepción.—Láplida

Jerez de la Frontera.—Fué luego el Presidente al Ayuntamiento, donde se celebró una recepción en su honor.

Desde la Casa Consistorial, fué a la casa donde nació su hermano Fernando, el laureado teniente coronel muerto heroicamente en Monte Arruit.

Allí asistió al descubrimiento de una láplida dedicada a su infortunado hermano.

Revista.—Comida.—Festival

Jerez de la Frontera.—Más tarde, el general Marqués de Estella revisó a los Exploradores. Les hizo un donativo de mil pesetas.

A las diez de la noche, asistió a una comida íntima celebrada en el domicilio del Alcalde.

Luego asistió a un festival benéfico, que duró hasta la madrugada.

A Cádiz

Jerez de la Frontera.—Esta mañana, a las nueve, ha salido el general Primo de Rivera para Cádiz.

En San Fernando

Madrid, 25 (100)

Una petición.—Le que dice Estella. San Fernando.—Ha estado aquí, de paso para Cádiz, el Presidente del Directorio.

El Alcalde se le acercó para saludarle en nombre del Ayuntamiento.

Aprovechó la ocasión para interesarle la pronta construcción del ferrocarril directo San Fernando-Málaga.

Estella le ofreció estudiar el asunto. Ofreció luego volver el día 3 de Septiembre próximo, para visitar la Escuela Naval y el Arsenal.

Añadió que el barco-escuela «Minerva», que se construirá en Cádiz, será la última palabra en su clase, y luego dijo que en el próximo presupuesto se consignarán diez millones de pesetas para la construcción del crucero «Príncipe de Asturias» y para otras nuevas.

En Cádiz

Madrid, 25 (140)

La llegada

Cádiz.—A las once ha llegado el general

Primo de Rivera, acompañado del Capitán general de la región, Infante don Carlos.

En el límite de la provincia se organizó una caravana de autos, para acompañar a Primo de Rivera hasta esta ciudad.

Recepción

Cádiz.—Seguidamente, fué el Presidente al Gobierno militar.

Allí se celebró una recepción en su honor.

Bandición y entrega de la bandera del somatén.—Discurso de Estella

Cádiz.—Luego asistió el Presidente al acto de entrega de la bandera al somatén.

Se rennieron, con tal motivo, unos 300 somatenistas.

La bandera fué bendecida por el señor Obispo.

El Marqués de Estella pronunció un discurso, en el que ponderó las excelencias de la bandera del somatén.

Elogió el abelengo llatre de la ciudad de Cádiz, amante de la libertad de la Patria y de las libertades, que están a la altura de su amor a la ciudadanía.

Dijo que no podía pasar sin ver Cádiz, en este viaje para pulsar la opinión andaluza. Elogió el puerto, que abre el camino de América.

Y recordó los tiempos en que fué Gobernador militar de Cádiz.

El Presidente fué aplaudido.

Madrid, 25 (500)

Banquete popular.—Otro discurso del Presidente

Cádiz.—En el teatro del Parque Genovés, se ha celebrado un banquete popular, de novecientos cubiertos.

Lo presidieron el Infante don Carlos y el Marqués de Estella, con los generales Mermosa y Vallespinosa, miembros ambos del Directorio, y las autoridades.

Ofreció el banquete el jefe del somatén, don Sebastián Ayala, quien pidió que el Directorio se ocupase en dar trabajo a los astilleros. Hizo un elogio de la actuación de la Unión patriótica y agradeció la visita del Marqués de Estella a Cádiz.

Le contestó el general Primo de Rivera, que estaba algo afónico.

Elogió al Infante don Carlos, modelo de Príncipes y de padres de familia.

Repitió las manifestaciones ya conocidas sobre la Unión patriótica, aclarando que el Directorio no tiene prisa en irse.

Habló de los problemas de Cádiz, diciendo que uno de ellos, el de la pesca, vale tanto como toda la ganadería de España. Ofreció una reforma en este ramo de la industria pesquera.

Habló de las comunicaciones marítimas con América, con su base en Cádiz.

Y ofreció trabajo para los astilleros, acabando con la promesa de hacer otro viaje a Andalucía.

Visitas a Casinos

Cádiz.—Después, el general Primo de Rivera se dirigió al Casino gaditano, donde le recibió la Junta directiva.

Se le obsequió con un «champagne» de honor, después del cual el Presidente brindó por Cádiz y por el Casino.

Marchó luego el Presidente al Casino militar, donde coincidió con el Infante don Carlos.

Este, en nombre del Casino, saludó al Marqués de Estella, a quien ofreció la cooperación de todos.

El general contestó agradeciendo las frases de Su Alteza.

Se dieron vótores.

A Lorca y Granada

Cádiz.—El general Primo de Rivera marchó seguidamente al Gobierno militar, donde cambió de traje.

Y se despidió de las autoridades, emprendiendo, a continuación, en automóvil, y acompañado del Infante don Carlos y de los generales Vallespinosa y Mermosa, la marcha hacia Lorca y Granada.

En Granada

Madrid, 26 (140)

La llegada

Granada.—A las nueve de la mañana, llegó el marqués de Estella, acompañado del Infante don Carlos, del príncipe Gabriel de Borbón y del resto de la comitiva.

Le recibieron las autoridades, comisiones y público.

Hubo entusiasmo.

Entrega de la bandera al Somatén

Granada.—En el paseo de Colón, se celebró la ceremonia de entregar la bandera al Somatén.

Ofició el arzobispo.

Después, Primo de Rivera y sus acompañantes estuvieron en la capilla de Nuestra Señora de las Angustias, Patrona de Granada.

Banquete.—Discurso de Estella

Granada.—En el Hotel Palace, el marqués de Estella fué obsequiado con un banquete, al que asistieron doscientos comensales.

Le acompañaron, en la presidencia, el Infante don Carlos y el Príncipe Gabriel.

Ofreció el banquete el alcalde de la ciudad, quien habló de las necesidades de Granada, entre ellas la traida de las aguas, la

construcción de un camino de circunvalación, cárcel, etc.

El Marqués de Estella contestó diciendo que Granada necesita mucho más, y él hará que se lo den.

Defendió la organización del somatén, para que domine por la fuerza todo movimiento que altere la paz nacional.

Dijo que el Directorio está en la mitad de su gestión y que la realizará íntegra.

En último término, habló el Rector de la Universidad, el cual abogó por que se pida la introducción del proceso de beatificación del Padre Manjón.

Luego pidió al Directorio la concesión de la autonomía a las escuelas que fundó el venerable sacerdote.

Recepciones

Granada.—Antes del banquete, se celebró una recepción en el Ayuntamiento, y en el Hotel Palace, otra de militares.

En ésta el Infante don Carlos presentó la guarnición al marqués de Estella.

Este habló en la forma acostumbrada, insistiendo en que las futuras generaciones admirarán la labor patriótica que se está realizando.

Madrid, 26 (500)

Un acto social.—Otro discurso de Estella Granada.—Durante la tarde, se celebró, en el Ayuntamiento, un acto social, asistiendo los somatenes de Granada y Almería y numeroso público aristocrático.

El marqués de Estella pronunció otro discurso, diciendo que los agricultores piensen alto y cavén hondo; y recomendó a las madres que eduquen a sus hijos en la sólida moral, a fin de hacer de ellos honrados ciudadanos.

En la Feria de Muestras

Granada.—Por la noche, el marqués de Estella estuvo visitando la Feria de Muestras.

Prensa Asociada

Desde Barcelona

Una pistola

Esta mañana, un centinela de la cárcel celular vió que desde la parte exterior se había arrojado un paquete a uno de los patios.

Lo recogió, viendo que contenía una pistola automática.

Se practicaron algunas detenciones para detener al que lo había tirado.

No dieron resultado.

El distintivo de Caney

Habló de los problemas de Cádiz, diciendo que uno de ellos, el de la pesca, vale tanto como toda la ganadería de España. Ofreció una reforma en este ramo de la industria pesquera.

Habló de las comunicaciones marítimas con América, con su base en Cádiz.

Y ofreció trabajo para los astilleros, acabando con la promesa de hacer otro viaje a Andalucía.

Se le obsequió con un «champagne» de honor, después del cual el Presidente brindó por Cádiz y por el Casino.

Marchó luego el Presidente al Casino militar, donde coincidió con el Infante don Carlos.

Este, en nombre del Casino, saludó al Marqués de Estella, a quien ofreció la cooperación de todos.

El general contestó agradeciendo las frases de Su Alteza.

Se dieron vótores.

A Lorca y Granada

Cádiz.—El general Primo de Rivera marchó seguidamente al Gobierno militar, donde cambió de traje.

Y se despidió de las autoridades, emprendiendo, a continuación, en automóvil, y acompañado del Infante don Carlos y de los generales Vallespinosa y Mermosa, la marcha hacia Lorca y Granada.

Patron Gar

Barcelona, 25 de Junio.

PARA VD.

tenemos una máquina de escribir de OCA-SION procedente de cambios con nuestra exclusiva «URANIA»

Table with 2 columns: Brand and Price. Includes UNDERWOOD 5, URANIA, REMINGTON 11, etc.

12 meses de plazo completamente garantizadas

CASA MALONDRA

78, JAIME II, 78 — PALMA

Cortinas y persianas

para el verano

las mejores que indiscutiblemente se conocen

Venta exclusiva

EL AGUILA, San Nicolás, 7.

¿Ha visto V. las bonitas colecciones recibidas en la Casa Matons?

